Le chant des Raiders

Le Far-West était une Aventure Qui jadis épouvantait tous les bourgeois ; Les raiders ont choisi la vie dure, Et comme eux, nous marcherons tout droit.

Rien ne remplace nos feux du soir et nos veillées, Quand les Raiders sont rassemblés, Dans l'amitié. (bis)

On dit qu'on fait joujou aux Boy-Scouts, Peu importe, nous avons notre secret; Et lorsque nous marchons sur la route, Nos chants clament notre liberté!!!

Pour ce qu'ils appellent la rigolade, Mille copains ont préféré la vie au camp. Prenant la vie pour une mascarade, Ils en font plutôt un enterrement.

Chez les Raiders, une Loi suprême! C'est aux autres qu'il faut tout d'abord songer. Le Christ a dit un jour « C'est moi-même Qu'en sauvant les autres vous servez! »

Le Far-West n'est pas une aventure Qui s'arrête un jour ou deux après les camps C'est un esprit de jeunesse qui dure! Chez nous jamais d'anciens combattants.





IVense Rallye National Cimes et Raiders-Scouts 2004 - La Gardiole

« Raiders... GO !!! »

Chers frères éclaireurs,

« Cran, Dévouement, Loyauté : nos armes pour conquérir tous les gosses de France ! » Il est des conquêtes faites pour la gloire et l'orgueil...mais il en est d'autres, ô combien plus importantes et

plus vraies, puisqu'elles ne prennent pas pour modèle l'homme et ses désirs, mais les Christ et les Evangiles; ce sont ces dernières vers lesquelles nous devons tendre de toutes nos forces et de tout notre cœur en une phrase, amener nos frères éclaireurs et ceux qui ne le sont pas encore à faire la rencontre du Seigneur et de l'idéal qui nous guide.

Pour y arriver, il faut :

- du Cran : ne pas hésiter à se lancer, avec courage ; ne pas avoir peur de ce qui va advenir, et donc avancer avec abandon et confiance.
- Du Dévouement : « l'éclaireur ne fait rien à moitié » dit notre Loi ; de quelle façon se donner autrement pour le service de ses frères qu'à l'exemple du Christ, c'est à dire entièrement, sans retenue...?
- De la Loyauté: lorsque tous ceux qui nous entourent auront renoncé; lorsque nous nous retrouverons seuls, lorsque nous serons découragés...rester loyal à son idéal.

Des milliers de jeunes se laissent porter par la vie comme des feuilles mortes se laissent porter par le vent...sans but et sans maîtrise de la route choisie; à toi d'aller vers eux!

Il y a ces milliers de jeunes mais il y a aussi, aujourd'hui et dans les jours qui arrivent, tes frères éclaireurs, ceux que tu croiseras au cours du Rallye. Lorsque tu les verras...lorsque nous nous verrons au détour d'un chemin du camp, outre le sourire et la poignée de main que nous pourrons échanger, saurons-nous être l'un pour l'autre, dans notre attitude et dans notre prière, des missionnaires ? Saurons-nous tout risquer pour les autres ?!?

« Voici l'insigne des Raiders-Scouts. Il symbolise le courage de marcher droit, la force de servir en toutes circonstances et la volonté de partir en mission. Rappelle-toi qu'il ne doit jamais être porté par un lâche et qu'il t'oblige à tout risquer, même ta vie, pour ceux qui sont dans la détresse. » L'as-tu déjà regardé avec attention cet insigne et ses symboles ? As-tu, même si tu n'est pas encore à l'âge de prendre cet engagement, bien compris que c'est vers cet idéal que tu dois avancer ? Peut-être prendras-tu au cours de ce camp la décision de t'engager plus tard vers la voie des Raiders-Scouts? Je le souhaite...

> Jean-Philippe Mestre de camp & ACNE

La Communauté Raider a l'honneur et la joie d'accueillir Philippe, Florent et Matthias de la 3ème Grand Bordeaux.



Histoire et origine des Raiders

En 1947, l'équipe nationale éclaireurs Scouts de France, se composait alors du R.P. Rimaud et de Marcel Leclerc. Après un travail de plusieurs mois, avec des chefs de troupe actifs (dont Michel Menu) encouragés par le R.P. Forestier, aumônier général, les S.D.F. projetèrent une nouvelle étape du Scoutisme. Au cri des Raiders lancé par la revue « Scout » en janvier 1949, répondirent des milliers de « GO! ». La 1ère Saint-Cloud, la 54ème Paris, la 83ème Paris, la 7ème Neuilly, la 29ème Paris furent les cinq premières troupes à se jeter dans l'aventure.

Les obstacles ne manquèrent pas. Bien réclamés par d'innombrables garçons, et lancés par des centaines de chefs de troupe, les Raiders-Scouts cheminaient lentement. Tous ceux qui assistèrent à la première investiture Raiders-Scouts, le 8 juin 1949 à Paris, crurent alors à une véritable rénovation du scoutisme.



Déjà les garçons ont exploité à fond cet esprit. Des vocations sacerdotales et religieuses nombreuses sont nées chez les Raiders à Lille, Aix, Paris, Toulouse, et déjà de jeunes raiders ont choisi des métiers d'aventure. Beaucoup, à cette école, ont saisi et l'idéal du don de soi, et du courage de le vivre. Presque tous deviennent chefs.

> En 1952, la réponse à un questionnaire adressé à tous les aumôniers Raiders, révélait dans l'ensemble

un progrès intérieur personnel considérable pour les garçons qui se préparent à recevoir l'insigne, et pour tous une élévation singulière du niveau spirituel.

Les Raiders occupent exactement la place que tenaient les chevaliers de jadis. A un effort individuel, ils ont ajouté l'effort en équipe. A l'engagement individuel, ils ont substitué l'engagement de l'équipe. Ils représentent plutôt les chevaliers de la Table Ronde que le chevalier errant.

Dans le mot « Raider », il y a un esprit d'Aventure, de pauvreté, de joie et de service.

La « Surle », ancêtre de la Sioule.

De mémoire de scout, nul camp ne se sera passé sans qu'une Sioule, ayant pour seul règlement la loi scoute, ne vienne agrémenter nos journées. Peu en connaissent l'origine. Retour au Moyen Age.

Ancêtre du football et du rugby, la soule (ou la surle), a des origines très lointaines. Certains la tiennent pour un dernier vestige d'un culte que les Celtes rendaient au soleil, mais on dit aussi qu'il s'agit d'un remarquable exemple de survivance, d'un culte protohistorique de la fécondité résultant d'un culte solaire, et d'un culte des eaux, posant le problème de la conjonction feu-eau. En fait, il est acquis que la boule (autrefois en bois et aujourd'hui remplie de son ou de paille et recouverte de parcelles de peau ou d'un tissu) représente le soleil, source de chaleur et de fécondité, lequel communique sa vertu à l'eau par le contact.

Toujours est-il que le jeu de Surle, qui opposait deux équipes, paroisse contre paroisse ou célibataires contre mariés, connut au Moyen-Age notamment un fantastique succès auprès des gens du peuple. Tous les coups étaient permis. Chaque camp cherchait à s'emparer du ballon et à le porter vers un but (souvent une marre où il fallait le noyer). Ceci amenait une mêlée et des désordres extraordinaires. Les « chouleurs » traversaient les champs ensemencés, les herbages, franchissaient les fossés, les clôtures, les mares, se donnaient coups de pieds ou de poings... Il y avait toujours des blessés mais en dépit des nombreuses ordonnances d'interdiction, le jeu perdura et bénéficia même en certaines régions d'une totale immunité comme en Picardie, Normandie ou Bretagne.

«Le Raider représente un type d'homme moderne, volontaire pour les services exposés, compétent dans les techniques actuelles. Adapté aux Scouts, cet idéal les attire à un esprit de volontariat et d'élite qui nous permet de les instruire plus facilement. Ils ne subissent plus. Ils veulent ».

Michel Menu.